

Qui sont-ils ?

### La Sainte famille

**Jésus :**  
né à Béthléem en Judée pendant une période de recensement. Marie le mit au monde, l'emballota et le coucha dans une mangeoire car il n'y avait plus de place à l'auberge.

**Marie sa mère**  
a dit oui à l'Annonciation quand l'Ange Gabriel lui a demandé d'être la mère du Fils de Dieu, Jésus.

**Joseph,**  
époux de Marie.

**les Anges,**  
messagers de Dieu



Qui sont-ils ?

**Les bergers**  
les exclus de l'époque. Les premiers avertis par les anges, ils sont les premiers à la crèche.

**Les rois mages**  
Venus de l'Orient ils suivent une Etoile apparue dans le Ciel qui les guide jusqu'à la crèche.  
(On fête leur venue à l'Épiphanie, le 6 janvier.)

...» **E**n entrant dans la maison, les mages virent l'Enfant avec Marie sa mère ; et, tombés à genoux, ils se prosternèrent devant lui. Ils lui ouvrirent leurs coffrets et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.»

**Evangile de Matthieu, 2, 11**

« **L'**Ange du Seigneur s'approcha des bergers et la gloire du Seigneur les enveloppa de sa lumière. Ils furent saisis d'une grande crainte; mais l'Ange leur dit : « ne craignez pas car voici que je viens vous annoncer une bonne nouvelle, une grande joie pour tout le peuple. Aujourd'hui vous est né un sauveur, dans la ville de David. Il est le Messie, le Seigneur. Et voilà le signe qui vous est donné : vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire. » Soudain il y eut avec l'ange une troupe céleste innombrable, qui louait dieu en disant : «Gloire à dieu au plus haut des Cieux, et paix sur la terre aux hommes qu'il aime». Lorsque les anges eurent quitté les bergers pour le ciel, ceux-ci se disaient entre eux : «allons jusqu'à Béthléem pour voir ce qui est arrivé et que le Seigneur nous a fait connaître.» Ils se hâtèrent d'y aller et ils découvrirent Marie et Joseph, avec le nouveau-né couché dans la mangeoire.»

**Evangile selon St Luc, 2, 9-15**



En 1283 à Greccio, en Italie, (près d'Assise), St François d'Assise organise la première crèche vivante.

Le mot crèche vient d'un mot latin qui veut dire «mangeoire». Au fil du temps, à la Sainte famille, (Jésus, Marie, Joseph) se sont ajoutés les anges, l'âne et le boeuf, les bergers, les rois mages... que l'on trouve dans les Evangiles de la Nativité.

En essaimant dans le monde et à travers les siècles, la crèche a revêtu des aspects différents et on y a ajouté parfois des personnages plus contemporains ou familiers, comme les santons de Provence.

*Doux enfant de Bethléem,  
accorde-nous de communier  
de toute notre âme  
au profond mystère de Noël.  
Mets dans le cœur des hommes cette paix  
qu'ils recherchent parfois si âprement,  
et que Toi seul peux leur donner.*

*Aide-les à se connaître mieux,  
et à vivre fraternellement  
comme les fils d'un même Père.  
Découvre-leur Ta beauté,  
Ta sainteté et Ta pureté.  
Éveille dans leurs cœurs  
l'amour et la reconnaissance  
pour ton infinie bonté.*

*Unis-les tous dans Ta charité  
et donne-nous Ta céleste paix.*

*Saint Jean XXIII*

«Nous aussi, en cette nuit sainte, nous sommes venus dans la maison de Dieu en traversant les ténèbres qui enveloppent la terre, mais guidés par la lumière de la foi qui éclaire nos pas et animés par l'espérance de trouver la «grande lumière». En ouvrant notre cœur, nous avons, nous aussi, la possibilité de contempler le miracle de cet enfant-soleil qui éclaircit l'horizon en surgissant d'en haut.»  
*Homélie du Pape François, Noël 2014*

*Noël est une grande fête chrétienne.*

*La crèche demeure l'expression de la Foi et un lieu de prière.*

*Dans les églises on peut s'y arrêter un instant pour prier*



**C R E C H E**  
**H**  
**PAIX**  
**R**  
**JOIE**  
**TENDRESSE**  
**E**